

division ouest, Montcalm, Montmagny, Montmorency, Montréal comté division Hochelagu, Montréal comté division Jacques-Cartier, Napierville, Nicolet, Ottawa, Pontiac, Portneuf, Québec comté, Richelieu, Rimonski, Rouville, Saguenay, Shefford, Sherbrookeville, Sherbrooke et Wolfe, Soulange, Stanstead, Saint-Hyacinthe, Saint-Johns, Saint-Maurice, Témiscouata, Terrebonne, Trois-Rivières, Vaudreuil, Verchères, Yamaska. Québec cité et Montréal cité seront représentés par chacun trois membres.

Le nombre des représentants actuels est de 42; l'augmentation est de 23. Le total est de 65, ce qui fait un nombre égal à celui des membres du Haut-Canada. Il y aura désormais dans le parlement 130 représentants du peuple.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

FRANCE. On dit qu'il va être envoyé en Turquie 25,000 hommes de troupes françaises; mais l'ordre de partir ne leur sera pas donné avant qu'on ait reçu des dépêches du général d'Hilliers, envoyé à Constantinople.

Il y a eu plusieurs cas de choléra asiatique à Paris, au Havre et à Bordeaux.

RUSSE ET TURQUIE. Le fils du vice-roi Abbas-Pacha est nommé ministre de la guerre et il se fait de nouvelles levées de troupes en Égypte.

Les 2 et 3 novembre, les Turcs ont passé le Danube, de Tuitukaï à Oltanitz, au nombre de 18,000 hommes. Le 4, le général Porlof les a attaqués avec 9,000 hommes, et, après une vive canonnade, un combat à la baïonnette a eu lieu entre les deux armées. Les Turcs ont maintenu leur position à Oltanitz et s'y sont fortifiés. Le combat a duré 3 heures en tout. Les Russes ont perdu plusieurs officiers et 136 soldats tués, et 6 officiers supérieurs, 818 officiers subalternes et 479 soldats blessés. La perte du côté des Turcs n'est pas connue. 5,000 Turcs occupent Kalorche; 2,000 se sont établis sur une île en face de Guirgero, et il y en a 12,000 dans la Petite-Valachie.

Il paraît qu'Omer-Pacha a fait passer des troupes sur trois points: 18,000 à Olnitz; 4,000 à Kalorche; et 2,000 à Guirgero. Des escarmouches avaient continuellement lieu aux avant-postes. On parle de plusieurs autres mouvements des Turcs sur divers points le long du Danube, et de la destruction d'un vapeur turc, mais il n'y a rien d'authentique à cet égard.

PREMIÈRE BATAILLE EN ASIE. Il y a des troubles dans le Liban. Sélim-Pacha a passé la frontière russe en Asie, et une bataille a eu lieu près de Baltoun; 5,000 hommes y étaient engagés et les deux armées se sont retirées à la nuit tombante.

DEUXIÈME BATAILLE EN ASIE.—DÉFAITE DES RUSSES. Le 30 octobre, Mortar-Bey, officier de l'état major de Sélim-Pacha, à la tête d'un petit corps de troupes, fut soudainement attaqué par un corps de cavalerie russe. Il battit en retraite vers le corps principal de l'armée, et le combat devint bientôt général. Les Russes, au nombre de 15,000, furent défaits et s'enfuirent, poursuivis par les Turcs, qui plantèrent l'étendard du sultan et établirent leurs quartiers dans la position russe d'Orelte, tout près du lieu où la bataille avait commencée.

On dit qu'une bataille décisive a eu lieu près de Bucharest. On ignore cependant de quel côté est restée la victoire. A Oltanitz, les Russes ont eu 1300 hommes de tués et blessés, et les Turcs se sont emparés de huit canons. Les Turcs ont près de 100,000 hommes passés de l'autre côté du Danube, et le commandant russe Gortschukoff a reçu l'ordre de prendre l'offensive.

Les Polonais au service de la Russie ont favorisé le passage du Danube par les Turcs et n'ont point donné l'alarme quand ils les ont vus traverser le fleuve. La flotte turque est dans la mer de Marmara. Les Circassiens continuent à triompher sur les Russes en Asie. La Turquie ne veut point d'amendement à la note de Vienne; elle insista sur une note entièrement nouvelle qui assure l'avenir.

Le 9 Octobre les Turcs furent chassés de l'île de Guirgero; mais des renforts leur étant arrivés, l'île fut reprise. Le Czar a sommairement renvoyé tous les ouvriers anglais des chantiers de la marine russe.

IRLANDE. Une commission royale a été chargée, par ordre du Parlement, de faire une enquête sur l'enseignement du grand séminaire d'Irlande, l'établissement de Maynooth. Les membres de la commission sont loin d'être des théologiens catholiques.

AUTRICHE. Le gouvernement autrichien favorise avec beaucoup d'intelligence et de zèle les efforts de ses sujets pour la propagation de la foi. Chaque année, il a soin de recommander des quêtes générales: 1^o pour l'entretien des Lieux-Saints et des pères de la Terre-Sainte; 2^o pour les missions de l'Amérique du nord; 3^o pour la mission de l'Afrique centrale, qui a été entreprise dernièrement par des missionnaires autrichiens avec l'aide et sous la protection de l'empereur. Outre ces quêtes annuelles, il s'en fait encore dans chaque province toutes les fois que des circonstances extraordinaires le demandent, comme une famine, un incendie.

D'après ce qui précède, l'on voit que les Autrichiens sont loin de négliger l'œuvre des missions étrangères. Cependant, ils ne comprennent pas la conduite de certains pays qui envoient chaque année des missionnaires et des millions à l'étranger, tandis qu'ils manquent d'eglises dans plusieurs localités, et qu'une partie de la population ignore les principales vérités de la religion. Quant à eux, on ne peut leur faire ce reproche, car ils se sont souvent vus que "chaque bien ordonné commence par soi-même," et sans abandonner les infidèles des contrées lointaines, ils s'occupent efficacement de leurs frères d'Europe. Dans toute l'Allemagne l'association de Saint Boniface aide à bâtir des églises, à fonder des écoles, à entretenir de prêtres les populations catholiques qui en sont privées et qui sont trop pauvres pour trouver chez elles les fonds nécessaires.

Le repos du dimanche est fidèlement gardé en Autriche, et le gouvernement est le premier à donner l'exemple. Rien n'est plus beau que de voir les militaires assister à la messe qui est ordinairement servie par deux d'entre eux. Tous les ans à Pâques, les officiers conduisent leurs soldats au confessionnal, et demeurent à l'église jusqu'à ce que tous aient passé au saint tribunal.

Dans toutes les villes de l'empire les boutiques sont fermées le dimanche, et tout le monde, protestant comme catholique, est obligé d'observer ce saint jour. Nul doute que ce respect pour le jour du Seigneur n'attire sur l'Autriche les bénédictions du ciel.

ESPAGNE. La reine, accompagnée du ministre des affaires étrangères et des officiers de son palais, a admis à une audience privée M. Soulé, député et ministre plénipotentiaire des États-Unis en Espagne. On dit que M. Soulé va soumettre à la reine le projet du gouvernement américain d'acheter l'île de Cuba.

GRÈCE. Le tremblement de terre dure à Thèbes presque sans interruption. Cette ville avait été presque entièrement détruite par le tremblement de terre du 2 septembre. Ce qui restait encore des bâtiments ou ce qui avait été construit à la hâte de crainte de l'hiver, s'est écroulé. La misère est au-delà de toute expression. Des secousses très-violentes se font sentir périodiquement à Athènes, à Clodhis et dans la Livadie.

ÉTATS-UNIS. Les élections d'état qui viennent de se faire dans les États du Massachusetts et de New-York ont jeté le désordre dans le camp démocratique. L'élément combiné de l'abolitionisme et du whigisme, a vaincu la démocratie qui veut conserver l'esclavage peut-être par-